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Воздействие агрессивной и неагрессивной музыки на эмоциональное 

состояние студентов: аннотация к дипломной работе / Лилия Александровна 

Огурцова; Факультет философии и социальных наук, Кафедра организационной 

и социальной психологии; науч. рук. И.А. Фурманов. 

Объект исследования – эмоциональное состояние индивида. 

Предмет исследования – вариативность эмоционального состояния 

индивида при музыкальном воздействии агрессивного и неагрессивного 

характера. 

Цель исследования – определение воздействия музыки на 

эмоциональное состояние слушателя. 

Основные результаты: Установлено, что студенты слушают 

агрессивную музыку, как для того, чтобы взбодриться, выплеснуть негативные 

эмоции, так и для расслабления, получения удовольствия, фантазирования. 

После прослушивания агрессивной музыки большинство студентов 

переживают такие эмоции как радость, гнев, волнение и отвращение.  

Выявлено, что агрессивные композиции вызвали у слушателей эмоции 

радости и гнева, а неагрессивные – печальное настроение. Неагрессивна музыка 

независимо от пола вызывала печальное, тревожное настроение. Отличия 

состояли в том, что девушки больше склонны к переживанию эмоций волнения 

и стыда, а юноши – к переживанию враждебности.  

После прослушивания агрессивной музыки у девушек и юношей 

повышается интенсивность переживания эмоций волнения, гнева и 

симптомокомплекса аффекта враждебности. У девушек помимо этого 

усиливаются переживания удивления, горя, отвращения и страха, а у юношей – 

симптомокомплексов аффектов депрессии, любви и враждебности.  

Определены положительные корреляции склонности студентов к 

физической агрессии с эмоциями радости и гнева, также симптомокомплексами 

аффектов депрессии, любви, враждебности; вербальной агрессии – с эмоциями 

радости, отвращения и страха; гнева – с эмоциями волнения, радости и 

симптомокомплексом аффекта любви; враждебности – с эмоциями волнения, 

радости, отвращения и симптомокомплексом аффекта враждебности. 

Отрицательные корреляции выявлены у слушателей склонных к гневу и 

враждебности с эмоцией удивления. Наибольшее количество положительных 

корреляций показателей агрессивности определено с эмоцией радости, также с 

аффектами любви и враждебности. Вне зависимости от пола, склонность к 

вербальной агрессии положительно коррелирует с эмоцией отвращения. У 

юношей после прослушивания агрессивной музыки отмечалось большее 

количество корреляций с эмоциями и симптомокомплексами аффектов по 

сравнению с девушками. 
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The impact of aggressive and non-aggressive music on the emotional state of 

students / Lilia Ogurtsova; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of 

Organizational and Social Psychology; research advisor I.A. Furmanov. 

Object of research: the emotional state of an individual. 

Subject of research: variability of the emotional state of the individual in the 

process of listening to aggressive and non-aggressive music. 

Purpose of research: to determine the impact of music on the emotional state 

of individuals. 

The result: According to the results of the survey, after listening to aggressive 

music, most of the students experience such emotions as joy, anger, excitement, and 

disgust. Young women and men listen to aggressive music to cheer up, throw out 

negative emotions as well as relax, have fun, fantasize. 

Aggressive compositions evoked emotions of joy and anger. Non-aggressive 

music among young women and men causes a sad, disturbing mood. The main 

differences are that women are more prone to experience emotions of excitement and 

shame, while men are more prone to experience hostility. 

After listening to aggressive music, young women and men get intensifying of 

the emotional experience of excitement, anger, and hostility. Besides the emotions 

noted above, women get intensifying of the emotions of astonishment, grief, disgust, 

and fear, while men experience the rise of the emotions of depression, love, and 

hostility.  

This work determined positive correlations in the tendency to physical 

aggression with emotions of joy, anger and depression, love, hostility affects; verbal 

aggression with emotions of joy, disgust and fear; anger with emotions of excitement, 

joy and love, hostility affects; hostility with emotions of excitement, joy, disgust and 

hostility affect. The work revealed negative correlations in the tendency of listeners 

to anger and hostility with the emotion of astonishment. The largest number of 

positive correlations is determined with the emotion of joy as well as with the affects 

of love and hostility. Regardless of the sex, the tendency to verbal aggression is 

positively correlated with the emotion of disgust. Young men have more correlations 

with the emotions and affect complexes than young women have. It points out that 

men have greater emotional sensitivity to the impact of aggressive music. 

Keywords: MUSICAL PERCEPTION; MUSICAL IMPACT; EMOTIONAL 

STATE; AGGRESSIVENESS; NON-AGGRESSIVENESS; EMOTIONS. 
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